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2011-16/BSF/017 

 22.11.2017 

 
Protokoll 

 

über die Sitzung 

 
des Ausschusses für Bauen, Straßen und Feuerwehren 

am Dienstag, dem 21.04.2015 um 19:01 Uhr, 

 im Rathaus in Friedeburg 

 

 

Anwesend: 

 

 Ausschussmitglieder: 

 
Wolfgang Hoffmann, Friedeburg, (Vorsitzender),  
Peter Assing, Friedeburg, ,  
Maike Eilers, Abickhafe, ,  
Kirsten Getrost, Horsten, ,  
Eva Grüßing, Bentstreek, ,  
Walter Johansen, Horsten, ,  
Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg, ,  
Stefan Meyer, Horsten, ,  
Gerhard Quathamer, Marx, ,  
 

 beratendes Mitglied: 

 
Christian Herzog, Gemeindebrandmeister, ,  
 

 beratende Mitglieder für den Jugendbereich: 

 
Milena Gierszewski, Jugendparlament, , (für Mathis Harms) 
 

 Vertreter der Verwaltung: 

 
Bürgermeister Helfried Goetz, , ,  
GAR Roland Abels, , ,  
Verw.-Angest. Ferdinand Goetz, , ,  
Techn. Angest. Björn Rippen, , ,  
Verw.-Angest. Selma Arians, , (Protokollführerin),  
 

 Gäste: 

 
Gerholt Renken, Planungsbüro Renken, Wiesede, , (zu TOP 6) 
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Öffentlicher Teil 

 
 

TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19:00 Uhr die Sitzung. 
 
  
 
 
 
 

TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 02.04.2015 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
  
 
 
 
 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
 
 
  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“gestimmt. 
 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 17.02.2015 

 
Der BM wies darauf hin, dass die Teilnahme des Gemeindebrandmeisters Christian Herzog nicht 
protokolliert worden sei. Er bat, dieses zu entschuldigen und um Korrektur des Protokolls. 
 
Das geänderte Protokoll der Sitzung vom 17.02.2015 wurde mit 8 Ja-Stimmen und 1 Nein-

Stimme genehmigt.  

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt. 
 
 
 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
  
 
 
 
 

TOP 6 Umbau Feuerwehrhaus Etzel 

Vorlage: 2015-037 
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Der Planer Gerholt Renken stellte die Planung detailliert vor und beantwortete die Fragen der 
Ausschussmitglieder.  
 
Rh. Lohfeld bat die Verwaltung um eine Gesamtübersicht der zu erwartenden Mehrkosten. Er 
machte den Vorschlag, den GW-Öl bei der Feuerwehr in Reepsholt unterzustellen oder zu 
veräußern und dafür für Etzel einen Anhänger anzuschaffen. So könnten seiner Meinung nach 
der von der Feuerwehr-Unfallkasse (FUK) geforderte Anbau vermieden und somit Kosten 
eingespart werden. Gemeindebrandmeister Herzog erklärte, dass der Einsatzschwerpunkt des 
GW-Öl durch die B 436/ B 437 und die IVG in Etzel liege und deshalb nicht verlegt werden sollte.  
 
Auf die Anmerkung von Rh. Quathamer erklärte der BM, dass die heutige mit der in 2010 
gemachten Bauplanung durch die Vorgaben der FUK nicht vergleichbar sei und diese die 
Mehrkosten begründen würden. Eine Reduzierung der Baukosten durch eine Veräußerung bzw. 
Verlegung des GW-Öl hielt er nicht für sinnvoll. Er bat die Ausschussmitglieder, mit der heutigen 
Planung weiterzuarbeiten.  
 
Rfr. Grüßing stellte den Antrag, die Angelegenheit zur weiteren Beratung in die Fraktionen 
zurückzuverweisen. 
 
Dem geänderten Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 10.04.2015 wurde mit  9 Ja-
Stimmen zugestimmt: 
 
Dem VA wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

 
 Die Angelegenheit wird zur weiteren Beratung in die Fraktionen 

zurückverwiesen. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt. 
 
 
 

TOP 7 Mensaanbau Grundschule Wiesede - Prüfung alternativer Bauformen 

Vorlage: 2015-033 

 
Rh. Lohfeld monierte, dass die Vorlage keine Gegenüberstellung der Kosten beinhalte. Nur so 
könne seiner Meinung nach eine Prüfung der Möglichkeiten im Rahmen der 
Haushaltskonsolidierung durchgeführt werden. 
 
 
 
Die Ausschussmitglieder nahmen den Bericht zur Kenntnis. Eine Beschlussempfehlung erfolgte 
nicht. 
 
 

TOP 8 Straßenbauprogramm 2015 

Vorlage: 2014-143/1 

 
Rh. Quathamer bat um eine zeitnahe Ausschreibung der Straßenbaumaßnahmen. Der BM wies 
darauf hin, dass erst nach der Genehmigung des Haushalts mit den Maßnahmen begonnen 
werden könne. 
 
Rh. Lohfeld war der Meinung, dass zukünftig eine Kostenbeteiligung der Nutzer und somit 
Verursacher der Straßenschäden unverzichtbar sei. 
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 31.03.2015 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 



4 von 5 

 
Dem VA wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

 

 Dem Straßenbauprogramm 2015 gem. der Anlage wird zugestimmt.  

 Über die Auftragsvergabe entscheidet der Verwaltungsausschuss. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt. 
 
 

TOP 9 Erneuerung Pumpstationen Schmutzwasserkanalisation 2015 

Vorlage: 2015-031 

 
Rfr. Getrost erkundigte sich, ob die Pumpenleistungen im Hinblick auf mögliche 
Bodenabsenkungen durch das Kavernengebiet Etzel ausreichend seien. Der BM berichtete, 
dass bislang keine Auswirkungen durch Bodenabsenkungen festgestellt worden seien.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 31.03.2015 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
 
Dem Verwaltungsausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

 

 Der Erneuerung von 4 Schaltanlagen sowie 2 Abwassertauchpumpen  

 von Pumpstationen der Schmutzwasserkanalisation wird zugestimmt.  

 Über die Auftragsvergabe entscheidet der VA. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt. 
 
 

TOP 10 Erneuerung eines Durchlasses in Etzel, Kronsdobbenweg 

Vorlage: 2015-032 

 
 
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 31.03.2015 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
 
Dem Verwaltungsausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

 

 Der Erneuerung des Durchlasses am Kronsdobbenweg in Etzel wird  

 zugestimmt. Über die Auftragsvergabe entscheidet der VA. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 

TOP 11 Wirtschaftlichkeitsüberprüfung der Windkraftanlage Horsten 

Vorlage: 2015-034 

 
 
 
 
 
Die Ausschussmitglieder nahmen den Bericht zur Kenntnis. Eine Beschlussempfehlung erfolgte 
nicht. 
 
 

TOP 12 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
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Der BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
  
 
 
 
 

TOP 13 Anfragen und Anregungen 

 
Hierzu erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
  
 
 
 
 

TOP 14 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
 
 
  
 
 
 
 

 
Der Vorsitzende schloss um 20:10 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
   

Vorsitzender 
 

Bürgermeister Protokollführer 


	Name
	Ergaenzung
	SMC_BM_SNFUNK
	Text
	Anwesenheit
	BM_TEXT1
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschlu%C3%9F
	Zu

